



# **Mi Universidad**

## **Control de lectura.**

*Jorge Ghandi Gordillo López.*

*Control de lectura.*

*Primer parcial.*

*Antropología Médica I.*

*Dr, Sergio Jiménez Ruiz.*

*Licenciatura en Medicina Humana.*

*Semestre 1° A.*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo de 2024.*

Carta de escuclario a su hijo

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Scribe

La carta empieza con una interrogante, la cual era ¿quieres ser médico? llevando a cabo una serie de preguntas más. Preguntándole, lo que ha pensado de su vida para un futuro, dándole a entender que renunciara a su vida privada, mientras que el resto de la sociedad puede. Dándole a entender que se centrara solo en lo que decidio. De tal manera que se alejara completamente de todo, existiran diferentes tipos de frutos, como por ejemplo, desde los más cordiales hasta los más desagradables. Seran muy exigente tus personas más ricas, lo que te recordaba es que lo juzgaran por las casualidades del destino, por la apuración, por el número de criados, por la atención que dediques etc. Tendrás que soportar diferentes tipos de relatos, tendrás que ser certero, no será permitido dudar nunca, noientes con agradecimiento, ya que cuando la labor sea buena todos te aplaudirán, a pesar que la curación es desdida a su robustez; si muere tu es el que lo ha matado. No quieres que este oficio te haga rico, todo lo que verás será lo más feo y repugnante. Tu oficio será 24/7, en cualquier lugar a donde vayas, tu vida transcurrirá entre dolor de cuerpos y de las almas. Ni siquiera encontrarás apoyo entre los médicos, la conciencia de aliviar miles te sostendrá en sus fatigas, cuando a costa de muchos esfuerzos humanos prolongado la existencia de algunos niños o de niños deformes. Piénsalo bien mientras estás a tiempo, pero si indiferente al desagrado, si sabiendo que te verás entre la fieras humanas, si te mueras ante completamente todo, hazte médico, hijo mío.

# Resumen

Antropología Médica

Universitat Nova de Virgini

Sergio  
García

Jorge Grandi

Scribe

La antropología médica es un parentesco de la antropología social o cultural. De la cual se deriva en su término castellano "anthropology" desde el año 1963, se caracteriza por las investigaciones empíricas y la teoría por parte de los antropólogos, sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud. En España se han utilizado diferentes tipos de términos llamados "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad". En Europa el término "antropología médica" fue utilizado, durante el s. XX en un término llamado "medische anthropologie" (término neerlandés) todo esto postulado en el siglo XIX, realizada por el historiador y filósofo Pedro Luin. Mas sin embargo en la literatura científica designa hoy a la medical anthropology, etiqueta en la literatura internacional. La mirada naturalista en medicina introducida por los tratados hipocráticos, relacionada con el medio y en una metodología que incluía el estudio de casos clínicos, por ejemplo en el tratado Epidemias. Los escritos hipocráticos explican que la medicina se utilizó a finales del siglo XIX, la antropología general tenía una posición relevante en las ciencias médicas básicas, a lo que corresponde hoy llamado (pro-clinicas) asignaturas comunes. La medicina fue encerrando la educación médica en el hospital, frente al empirismo de los médicos su práctica diaria o cotidiana entre la gente, en donde además la medicina experimental en el hospital y laboratorio, es donde fueron de junto la etnografía a un lado, ya que estaban caracterizadas como señas de identidad.

# Importancia de la antropología en la carrera de medicina

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Scribe

Jorge Gundi

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que esto influye en diferentes puntos, como por ejemplo, biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. Existe un acercamiento por el científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar dimensiones sociocultural con las físicas y biológica. Se anuncia el valor de la cultura para el desarrollo psicológico humano, ya que surge el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. Para recibir al hombre como un todo único, además, resulta relevante una expresión. Sobre la teoría biogenética, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mento-cuerpo-cultura. Reconocer que lo biológico o lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad, procesos como por ejemplo, morfológicos, psicológicos y psicológicos se encuentran bajo la influencia de los socioculturales. Análisis del proceso formativo médico general constituye un objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales. En la contemporaneidad se demanda la necesidad de investigar desde las ciencias médicas y sociales el problema del hombre y se ha reformulado con ceptos acerca de él. Respecto a la posición socioantropológica que tiene en cuenta el vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano, lo cual ejerce la interpretación de la actividad transformadora.

La antropología médica de Pedro  
Lain Entralgo: historia y teoría

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Scribe

José Guardi -

Pedro Lain menciona el examen de su antropología médica constituyente un homenaje digno de sus labores científicos y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado asiduidad (dedicación) - antropología filosófica, antropología médica historia de la medicina, historia de la cultura española, Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta. Considerada que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad con todo a fines de la década de 1980, su obra culminante Antropología Médica Para Clínicos (1984: 2 ed 1985: 3 ed., 1986). Desaparecieron en un incendio de los almacenes de la barcelonesa Editorial Salvat, haciendo público la recuperación de esta antropología médica, pues contribuimos a salvar a Lain dentro de la historia y de la consecuente filosofía de la medicina. Científico y metafísico del hombre en tanto que sujeto sano, enfermable, curable y mortal, la ciencia ayuda a la ciencia humana y natural que vertebraba esa antropología y la metafísica. Durante la revolución industrial, el estrés social se intensificó hasta un grado insostenible para el individuo, incapaz - piensa Lain, de tolerar la tensión de todos los días a causa de una crisis histórica. La presión sobre el paciente aumenta con la primera guerra mundial (1914-18) producida por la crisis de las creencias. En Austria y Alemania filósofos y médicos aplican la antropología filosófica en la medicina. El cuidado de los heridos en la guerra concierne a varias escuelas de médicos de la necesidad de

## Bibliografía.

1. Carta de Esculapio a su hij. (S.F) Facultad de ciencias de la salud. Universidad Anahuac. <https://fsanahuac.files.wordpress.com/2012/09/carta-de-esculapio.pdf>
2. Romaní, O. (2013). *Etnografía, metodologías cualitativas e investigación en salud: un debate abierto*. Publicacions Universitat Rovira i Virgili.
3. Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, 17(10), 7021-7030.
4. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190-205.

